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珠海博杰电子股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                  编号：2025-001 

投资者关系 

活动类别 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

√现场参观  

□其他（电话会议） 

参与单位名称 

及人员姓名 

王明路 浙商固收转债、孙一航齐 中兵财富、刘然 中信保诚、向旭晨 西南证

券、邢儒风 中邮基金、方开航 建信基金、叶志成 中银资管、蔡冰玉 浦银理财、

袁龙华 民生证券资管、刘晨 太平洋证券 

时间 2025 年 2 月 19 日 (周三) 下午 16:00 

地点 公司 12楼会议室、生产车间 

上市公司接待人员 董事会秘书黄璨 

投资者关系 

活动主要内容介绍 

投资者前往参观公司生产车间后，在会议室与董事会秘书黄总进行沟通交流，交

流主要内容如下： 

1、公司近一两年最大的增长点在哪里，相关订单情况如何？ 

答：近一两年最大的增长点在车载摄像头相关设备。去年年底已拿到国内新

能源车龙头客户相关订单，此项目与客户磨合三四年后进入兑现和量产阶段。国

内联创电子等也是相关客户。 

2、公司在 3C、服务器相关板块的业务规划是怎样的？公司服务器业务未来

增速怎样？ 

答：公司会继续围绕大客户需求，在技术上做延伸和延展以满足其在生产制

造环节的检测需求。后续会在这些客户领域投入光学检测相关研发能力以及在

传统强项电学和射频相关能力上不断拓展产品线，预计未来 2 - 3年逐步放量。 



公司服务器业务做了多年， 2021 - 2022年得益于云服务器，2023 - 2024

年 AI服务器在业务比重里持续上升。公司是 N客户供应商，主要为其实验室自

研服务器产品做检测，此外还有亚马逊、微软等国际头部客户。未来业务增长逻

辑一是增加对客户检测需求的设备供应和提升设计能力，二是不断切入客户各

类产品量产产线的检测设备，该业务是持续迭代有持续需求的产业，未来增速会

比较快。 

4、公司为何重点投入光学和视觉相关检测设备？ 

答：一是前两年在光学和视觉相关检测设备进行了研发投入和股权投入，投

资了产业链上下游公司，包括做光学算法、光学摄像头及具体应用领域解决方案

的公司，例如，在 3C的 MR/AR领域放量时能有更好支撑；MR 之前的订单主要集

中在电学和射频领域，而产品形态更多检测点在光学和视觉上；二是手机摄像头

未来两三年有技术迭代趋势，从 5P 到 6P到 7P的技术迭代未完成，还有可能实

现完全合一的技术趋势，这将对设备有较大需求机会。 

5、公司 MLCC 相关设备业务情况如何？ 

答：从去年开始，MLCC下游行业走出底部周期进入复苏周期。公司在 2020

年 MLCC大投产时推出过一款设备，一年卖了一个多亿，目前又研发了两款价值

量更高的设备，未来行业趋势起来后，相关设备收入会有较大放量。 

6、公司半导体业务情况如何？ 

答：半导体业务有小几千万营收，能实现盈亏平衡，涉及工艺制程设备和切

割，国内半导体客户验证周期长，会持续关注设备的一致性和稳定性问题。策略

是先从 mini LED、Micro LED等产业入手实现商业化落地，等半导体验证完后

再切入相关客户。划片机相关设备已开发到 6寸、8寸、12寸，有全自动、半自

动多款设备系列，技术处于国内第一到第二梯队，第一梯队是日本设备，国内厂

商试用国内设备规模较小且分散，行业还需培育。 

7、公司减值情况如何，减值依据是什么？ 

答：减值主要是一些存货，前两年还有一些商誉减值但金额不多，后续商誉



已经很少了。全部减值包括应收账款、固定资产的摊销、库存等都会按相应的会

计准则来做。 

8、公司之前业绩亏损而后转正的原因是什么？ 

答：之前业绩亏损是因为确认订单节奏问题，三季度有订单未达到确认标

准。全年转正主要是因为产品结构调整，去年新产品设备逐渐落地，实现了年营

收恢复。 

9、公司在车载领域布局了哪些产品线，今年体量最大的是哪个领域，原因

是什么？ 

答：公司在车载领域布局的测试及组装产品线有摄像头、雷达、车载大屏以

及车上面的其他应用场景。今年体量最大的是摄像头领域，得益于国内龙头客户

在摄像头的大力布局。 

10、收购的做摄像头模组行业的公司情况如何？ 

答：去年下半年现金收购了广浩捷 2025年开始并表，并做了相应业绩约定，

若达到业绩要求，双方可尽力促成剩余股权的收购，目前公司持有广浩捷

62.6343%表决权。广浩捷成立至今一直致力于摄像头装配和检测设备的研发及

生产，前几年开始往车载摄像头上面转型，目前是国内成功从 3C转型车载且通

过了客户验证的企业。   

11、公司股票解禁和股东减持计划情况如何？ 

答：公司股票解禁已经完成，目前暂时没有新的减持计划。 

12、公司产能情况如何，客户结构为何偏向海外客户？ 

答：公司产能足够，核心在于工程师资源。公司在筛选订单时会针对性与毛

利和利润相对高的客户进行合作，所以客户结构更偏向海外客户，一是海外客户

重视检测环节，二是愿意给供应商保留较多利润空间。 

13、转债的募投项目目前情况如何，为何延期，今年资本开支计划大概是

多少？ 



答：转债的募投项目在继续推进，项目承载的产业是半导体相关设备，团队

在园区持续推进研发，涉及切割设备、光学表面瑕疵检测、电性能测试等检测类

设备。该项目延期主要是项目本身“工业上楼”工程建设复杂度以及施工现场

实际实施条件限制及设计审批等流程上花费了时间。今年的资本开支大概还有

2-3亿。 

14、后续还会有融资计划吗？公司未来想收购的标的聚焦在什么方向？ 

答：不排除后续有融资计划，公司一直持续关注相关资产，会进行产业布

局，包括投资或者并购。公司会聚焦标准品方向的设备类标的，如 MLCC、划片

机、机床等都属于标品。 

关于本次活动是否

涉及应披露重大信

息的说明 

本次交流活动不涉及应披露重大信息。 

活动过程中所使用

演示文稿、提供的

文档等附件（如有，

可作附件） 

无 

 


